



23 de Junio de 2009

ACTA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintitrés de Junio del año dos mil nueve, en la Sala de Juntas de la Tesorería Municipal ubicada en la 7 Pte. 107 de la Col. Centro de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Arq. Dolores Dib Álvarez	Secretaria del Consejo de Cultura
Arq. Teresita Rojas Ortiz	Presidenta del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado
Arq. Eduardo Pérez Peredo	Secretario del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado
Arq. Lía Patricia Yunes Ancona	Vocal de Vigilancia del Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado
Lic. Elza Balcazar Z.	Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho de los Animales
Lic. Tais Romero López	Rpte. del Consejo de la Juventud
Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza	Presidenta del Consejo de Educación
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez	Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos
T.U.M. Edgar Varela Cortés	Vocal de Vigilancia del Consejo de Protección Civil
Dr. Miguel Fuentes Hernández	Secretario del Consejo de Salud
Lic. Jordi E. Pahul Cacho	Presidente del Consejo de Seguridad Pública
Lic. Denise Costes Intriago	Presidenta del Consejo de Turismo
Mtra. Klaudia González Martínez	Jefe del Departamento de Diseño de Políticas Públicas en el H. Ayuntamiento
Lic. Alejandro Ávila Friginals	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Junio bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación de del Acta de la Sesión Anterior.
3. Informe final del 1er Encuentro de Consejos Ciudadanos de las Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial, a cargo del Arq. Eduardo Pérez Peredo, Coordinador del evento y Secretario del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado.
4. Presentación de avances del Proyecto Educación Social en Puebla para una Ciudad del Conocimiento, a cargo de la Mtra. Rosa María Amigón Ariza, Presidenta del Consejo Ciudadano de Educación.
5. Asuntos Generales.
 - Recapitulación de Acuerdos tomados en la Sesión.

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL



23 de Junio de 2009

Arq. Jesús Gerardo Spezia Sánchez.- Presidente del Consejo de Obras y Servicios Públicos y en representación del Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera quien se disculpa por no asistir a la sesión, da la bienvenida a los Presidentes, Secretarios y Vocales de Vigilancia de los Consejos Ciudadanos, así como a las autoridades del Ayuntamiento; posteriormente declara que existe quórum legal para iniciar la sesión, continúa y da lectura del orden del día y procede a circular el acta de la sesión anterior para firma de los presentes.

Como antecedente menciona que existe la inquietud de conocer a detalle las modificaciones al Código Reglamentario, porque parece ser que en la actualización se desea apartar la participación ciudadana, situación que no beneficia al Ayuntamiento como promotor de las mejoras en el Municipio y a los participantes de los diferentes ámbitos en los Consejos Ciudadanos, a lo que ya en algunos Consejos Ciudadanos a través de sus Presidentes se ha solicitado el documento para conocerlo y si es posible hacer sugerencias.

INFORME FINAL DEL 1ER ENCUENTRO DE CONSEJOS CIUDADANOS DE LAS CIUDADES MEXICANAS DEL PATRIMONIO MUNDIAL, A CARGO DEL ARQ. EDUARDO PÉREZ PEREDO, COORDINADOR DEL EVENTO Y SECRETARIO DEL CONSEJO CIUDADANO DE CENTRO HISTÓRICO Y PATRIMONIO EDIFICADO

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Exterioriza que el Consejo logró proponer e integrar al mismo tiempo varios conceptos. Este proyecto inicia a gestionarse el 15 de abril del 2008 haciendo la propuesta ante el ahora Secretario de Desarrollo Social el Lic. Víctor Manuel Giorgana Jiménez, y a un año después con el Coordinador General de Políticas Públicas e Innovación Gubernamental el Mtro. Héctor Hernández Sosa se aprueba el recurso y las facilidades de su equipo de trabajo para ejecutarlo (desde la Secretaria Ejecutiva de los Consejos, hasta la Dirección de Innovación Gubernamental y Mercadotecnia). Indica que se le envió a los Alcaldes de las 10 Ciudades del Patrimonio Mundial cartas personalizadas para invitarlos; de estos sólo 2 alcaldes le dieron una respuesta (Jefe de Gobierno del D.F. y Oaxaca) de no asistir, los demás Alcaldes estuvieron presentes como Tlacotalpan Veracruz, aprovechando el contacto con ellos.

El evento tuvo promoción y difusión en los Colegios de Profesionistas, Universidades, Organismos, etc., y con la ayuda del Internet se mandaron más de 300 correos electrónicos para llevar a cabo la promoción, además de contar con visitas a la Radio (Radio Oro, Tribuna, SICOM, al programa de la Dra. Elvía de la Barquera y al programa del Lic. Leobardo Espinoza por ABC), se llevaron a cabo ruedas de prensa, por otro lado, menciona el apoyo que se dio de varios miembros del Consejo para venir a trabajar en el día sábado y organizar el material que se regalo en el evento a los asistentes.

Continúa y muestra un informe detallado de todo lo que se hizo antes, durante y después del evento; temas, invitados, moderadores, conclusiones, comentarios. Indica que una de las intervenciones más relevantes fue al momento de visitar la Capilla del Rosario, contando con la participación del Fray Antonino Peinador Primo O.P. (Dominico del Templo de Santo Domingo) misma que fue muy enriquecedora para los invitados, por otro lado, el Mtro. Favian Valdivia (con maestría en Historia del Arte), de la Dirección de Turismo Municipal brinda una explicación y recorrido (interesante) de la Biblioteca Palafoxiana impartiendo todo lo que sabe con una visión diferente y desarrollada de la Biblioteca, a lo que fueron exposiciones muy acertadas.

Al final del evento para los ponentes e invitados especiales se les obsequiados libros, los cuales se pueden adquirir en las diferentes Universidades que fueron invitadas (IBERO, BUAP, UDLA), beneficiándose con este vínculo para conocer ¿cuales son las novedades? ¿Los más vendidos?

MESAS DE TRABAJO

Señala que la mesa número uno "Participación Ciudadana" se proporcionaron diferentes metodologías para que la ciudadanía intervenga en los espacios y lugares en donde es necesario



23 de Junio de 2009

que la voz ciudadana, sea atendida (y que en la práctica son motivadoras). Surge la necesidad para construir espacios en los cuales los ciudadanos emitan opiniones con la confianza de ser considerados por las autoridades. Se planearon comités de barrios, de asociaciones civiles y llevar un orden con más representación, incluyendo aspectos políticos, social, ideológico; así como ser constantes entre las acciones ciudadanas (su participación) y las acciones políticas.

En la mesa de la Legislación se concluyó en que existe una buena legislación (pero se desconoce), existiendo la necesidad de conservar los centros históricos desde la visión interdisciplinaria, y creyendo en la autenticidad como base para una legislación moderna y no sólo temporal, indiscutiblemente darle más difusión.

En el tema de proyectos urbanos y su impacto social se identifican varios casos por ejemplo; la presencia y diversidad de Museos los cuales la acción ciudadana y el Gobierno pueden llegar a acuerdos para lograr un bien común, habiendo casos como San Francisco Teotihuacan donde no hay convenios entre estas esferas, deteriorando el patrimonio (ejemplos que se deben considerar para progresar). Se comento elaborar planes de rescate para el Centro de Puebla, y por parte de las autoridades (si estos existen) los den a conocer para nutrirlos y mejorar el proyecto y la distribución, no cambiando su esencia. Explica que se tiene que realizar un cuadro con los compromisos generados del encuentro como: elaboración de memorias, actualizar contactos, y colocar las ponencias y conclusiones en un formato específico para su difusión.

Agrega que el Primer Encuentro de los Consejos Ciudadanos de las Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial les ha dado la oportunidad de tener enlace entre la sociedad y las autoridades, siendo éste, el primer objetivo por lo que están trabajando, se invitará a los medios de comunicación para que informen a la ciudadanía y exista realmente una participación ciudadana. Informa que tuvo la oportunidad de entregar en la Ciudad de Morelia la carta que le solicitó la Dra. Esperanza Ramírez Romero Presidenta del Patronato "Morelia Patrimonio de la Humanidad" al Comité Organizador, atendiendo la sugerencia que solicitó ICOMOS México, para orientación y apoyo de la organización y realización del Segundo Encuentro de Ciudades Mexicanas del Patrimonio en la Ciudad de Morelia Michoacán. (Se anexa presentación).

Arq. Teresita Rojas Ortiz.- Presidenta del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado señala que en estos momentos el Consejo tiene como objetivo concluir el tema del Plan Parcial, insistido ante las autoridades ¿Qué es lo que ha pasado en su actualización? Posteriormente se continuará con el siguiente proyecto, el cual es instrumentar el Plan de Manejo (como las Ciudades de Querétaro, México). Continua y de manera sintetizada explica como un oficio enviado a la Lic. Blanca Alcalá Ruiz (expresando la solicitud para la actualización), fue rotando de Dirección en Dirección para atender el asunto).

Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez.- Felicita el esfuerzo de todo el Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado, invitando a todos los Consejos que se sumen a este tipo de actividades, y pregunta ¿Cuál fue la perspectiva que tuvieron los consejeros de Centro Histórico y los invitados, en relación a Puebla Capital? ¿Cómo se encuentra en comparación de otras Ciudades Patrimonio? A lo que se responde que hubo un impacto al momento, lamentablemente no hubo el tiempo necesario para llevar a los invitados a más, y diferentes recorridos sin embargo, hay otras Ciudades con obras y acciones impecables.

Lic. Denise Costes Intriago.- Comenta que deben insistir ante las autoridades municipales, que los proyectos y acciones se presenten en las mesas de los Consejos Ciudadanos antes de ejecutarse, y saber ¿que planeación tienen? y ¿como van a realizar las obras y acciones?, porque muchas veces presentan los proyectos ejecutados a los consejeros y no es objetivo. (Se abre una discusión



23 de Junio de 2009

de algunas acciones incorrectas que hay en el Centro Histórico y que las autoridades no actúan para corregir esos imperfectos).

Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza.- Felicita a los consejeros que llevaron a cabo el evento y pide que las conclusiones del evento le den continuidad, incorporando al Consejo de Participación Ciudadana, porque hay diferentes conceptos que tienen relación con otros Consejos. Hacer una planeación para trabajar en esas conclusiones y aterrizar los propósitos para el evento en Morelia 2010.

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Afirma que uno de los objetivos del Consejo de Centro Histórico es precisamente darle seguimiento a las conclusiones e ir construyendo ideas y acciones de mejora en el Centro Histórico, reforzar la vinculación con otras Ciudades y no perder la secuencia de eventos en diferentes Ciudades. Les recuerda que se enviaron invitaciones personalizadas a cada Presidente de Consejo y hubo una escasa participación, solamente el Consejo de Turismo participó en una ponencia cuando todos los Consejos hubieran participado.

PRESENTACIÓN DE AVANCES DEL PROYECTO EDUCACIÓN SOCIAL EN PUEBLA PARA UNA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO, A CARGO DE LA MTRA. ROSA MARÍA AMIGÓN ARIZA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CIUDADANO DE EDUCACIÓN.

Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza.- Como saben el objetivo del proyecto es Impulsar la Educación Social a través de la vinculación con la Secretaria de Desarrollo Social y el Consejo Ciudadano de Educación del H. Ayuntamiento de Puebla, con la finalidad de generar la Educación de valores ciudadanos en los poblanos, emprendiendo el desarrollo de la Ciudad del Conocimiento, que forme a personas como hombres y mujeres autónomas, felices, equilibradas y promotoras del bien común. Básicamente son de vinculación, y saben que la educación social aborda una formación entre los ciudadanos, ya sea ética y cívica (cómo se convive en sociedad), la idea de este concepto es muy amplio, es educación no formal y es arduo abarcar todas las áreas, por ello, el proyecto en este momento se enfocará hacia la formación Cívica, el ocio y el tiempo libre, cuando se trata de asociaciones y formación cívica y ética.

Añade que existe un marco legal que avala este proyecto, lo demás no tiene relación. Se espera reforzar las facultades del Consejo Ciudadano; realizar estudios y proponer proyectos, planes y programas, así como implementar medidas y sistemas estratégicos de mejoramiento. En los avances se informa: primer lugar se busca que todos los Consejos Ciudadanos se integren y participen, convirtiéndose en un proyecto 100 por ciento ciudadano. Al interior del Consejo de Educación se conformaron 4 Comisiones y una de ellas es la encargada de llevar a cabo una investigación y vinculación con la sociedad, es decir, la integración y participación de escuelas de nivel Superior. Se logro un intercambio de ideas con el Consejo Ciudadano de Monterrey, siendo la Presidencia del Consejo la indicada para visitar y reforzar la comunicación entre Ciudades. Otra de las Comisiones se evoca a realizar investigaciones e ir a las Universidades, presentarles los conceptos que el Consejo ya eligió, con el propósito de buscar un soporte basado en la investigación y la afirmación de promover la educación social. Hay otra Comisión que tiene como objetivo lograr la sensibilización y la conciencia social, que los Ciudadanos las conozcan y se accionen en ello, así como en la ética ciudadana y una conciencia social (para esto se está planeando un ciclo de video conferencias de ética y ciudadanía). Pide ayuda de los presidentes de Consejo para que le indiquen a que ponentes se puede acercar e invitarlos en el ciclo de conferencias, en este momento se están planeando los temas, las fechas y horas, el lugar posiblemente sea gestionado en el Salón de Protocolo, caber la pena informarles que cada paso y confirmación del programa se le hará extensivo al Consejo de Participación Ciudadana, con el objeto de retroalimentar la información como ejemplo ¿Conocer que es lo desea la ciudadanía en estos temas? Etc. Otra actividad a través de su comisión, es la realización de un Foro de



23 de Junio de 2009

Educación Social, así como integrar una Comisión de Políticas Públicas que refuerce las políticas públicas en el ámbito social a través de la Coordinación que dirige el Mtro. Héctor Hernández Sosa. (La presentación se les hará llegar por correo electrónico).

Algunos Presidentes hacen comentarios y sugerencias al proyecto como: Definir temáticas específicas y sectores precisos, el concepto y el lenguaje en algunos ciudadanos no es familiar, habrá que usar y planear un lenguaje coloquial, a qué edades se dirigen, etc. Deben hacer una metodología precisa y dirigirse por medio de ejes específicos y no ser generales, tener más cuidado si son temas que abarcan la cultura, la educación y lo social.

La Presidenta indica que ya se elaboró (y se aplicará,) un Instrumento de "competencias de ética y ciudadana" sin embargo, por obviedad de tiempo no lo presentó. Señala que en otra sesión presentará la información a detalle no generalizada, agradece cada observación a su proyecto. Los Consejeros explican del proyecto que existe en otras Ciudades y del único que sirve en Puebla para difundir ideas y lograr que participe la sociedad. Los Centros Comunitarios que se han colocado en las diferentes Unidades Habitacionales han dado buenos resultados, ofreciendo servicios básicos, en este caso, de Computación.

Mtra. Klaudia González Martínez.- Jefe del Departamento de Diseño de Políticas Públicas en el H. Ayuntamiento toma la palabra y comenta que este proyecto no existe en Puebla, se denomina Poeta (programa enfocado al empleo a través de la tecnología, patrocinado por Microsoft), y es colocado en Centros Comunitarios. En otro contexto y en relación al proyecto del Consejo de Educación (versión ejecutiva) indica que lo están revisando para ofrecer algunas sugerencias.

ASUNTOS GENERALES

Mtra. Klaudia González Martínez.-Indica que el IMPLAN (Instituto Municipal de Planeación o Instituto Metropolitano), en este momento está en la etapa de trabajo operativo y creativo, sumando a municipios conurbados como San Andrés, Amozoc, Cuautlancingo. La idea principal es crear un órgano descentralizado en donde la sociedad (Universidades, Empresas, Gobiernos), trabajen en torno a la continuidad de las políticas públicas (proyectos) entre un Ayuntamiento y otro. Otro de los beneficios es captar recursos directos de la Federación; se han firmado convenios y están organizando la agenda para conocer y priorizar los proyectos metropolitanos que se van hacer. Los Consejeros requieren una presentación para el Consejo de Participación Ciudadana así como demandar que exista una normatividad y que se legisle.

El Secretario Ejecutivo menciona que es de vital importancia la asistencia y participación de los Presidentes de cada Consejo, ya que en el mes de agosto se llevará a cabo la votación y/o reelección de Presidentes y Mesas Directivas, por otro lado, comenta del acuerdo de la sesión anterior, el cual fue eliminar la acción de colocar folders en las sesiones implementándose la acción en los Consejos. Señala que ante la falta de asistencia de la mayoría de Presidentes, en la próxima sesión exteriorizará la propuesta para elaborar actas de cada sesión a manera ejecutiva.

Siendo las doce horas de este mismo día se da por terminada la sesión, llegando a los siguientes:

ACUERDOS

- Se convocará a la siguiente sesión de la Comisión Ejecutiva el día martes 28 de Julio de 2009.



23 de Junio de 2009

PRESIDENTES SECRETARIOS Y VOCALES DE VIGILANCIA DE LOS CONSEJOS CIUDADANOS

<p>Arq. Dolores Dib Álvarez Secretaria del Consejo de Cultura</p>	<p>Arq. Teresita Rojas Ortiz Presidenta del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado</p>
<p>Arq. Eduardo Pérez Peredo Secretario del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado</p>	<p>Arq. Lía Patricia Yunes Ancona Vocal de Vigilancia del Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado</p>
<p>Lic. Elza Balcazar Z. Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho de los Animales</p>	<p>Lic. Tais Romero López Rpte. del Consejo de la Juventud</p>
<p>Mtra. Rosa Ma. Amigón Ariza Presidenta del Consejo de Educación</p>	<p>Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos</p>
<p>T.U.M. Edgar Varela Cortés Vocal de del Consejo de Protección Civil</p>	<p>Dr. Miguel Fuentes Hernández Secretario del Consejo de Salud</p>
<p>Lic. Denise Costes Intriago Presidenta del Consejo de Turismo</p>	<p>Lic. Jordi E. Pahul Cacho Presidente del Consejo de Seguridad Pública</p>
<p>FUNCIONARIOS DEL AYUNTAMIENTO</p>	
<p>Mtra. Klaudia González Martínez Jefe del Departamento de Diseño de Políticas Públicas en el H. Ayuntamiento</p>	<p>Lic. Alejandro Ávila Friginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana</p>